



„Der Herr Bruder vom gnädigen Herrn läßt schön grüßen, und ich hab ihm packen helfen und . . .“

speienden Vulkanen herumklettern. Außerdem ist alles, was er erzählt, gleichzeitig wissenschaftlich, und meistens ist er überhaupt der erste Europäer, der in diesem Teil des Urwalds war, der diese Ameisenart beschrieben hat und diese Fliegen totsclug.

Er hält Vorträge zu den Lichtbildern und Filmaufnahmen, die er gemacht hat, und ist neben dem größten Gorilla, der je erlegt wurde, und neben dem kleinsten Pygmäenstamm, den man am oberen Kongo jemals antraf, lebenswahr abphotographiert. Und die Photographie lügt schließlich nicht. Und was er erzählt, wenn er mal losschießt, muß wohl oder übel Hand und Fuß haben, auch wenn es Tigerdubletten sind und „monatelange“ Sümpfe und rebellierende Negerstämme und umklammernde Riesenschlangen — à propos, Riesenschlange — Man ist dabei, auch der Seeschlange, die man früher für eine Erfindung der Hundstage hielt, heute wieder mehr Glauben zu schenken . . .



„Und wer ist denn diese Elli, die auf der Karte aus dem Rathauskeller mit unterschrieben hat?“